
瀬戸内タウンミーティング（牛窓地区） 

平成 23 年 10 月 18 日（火）19 時～21 時 

牛窓町公民館 3階 大会議室 

 

参加者：男性 7人、女性 2人、計 9人 

 

行政報告に対する意見と市長の回答 

・牛窓診療所はどうなるのか？ 
（市長）利用しやすいところに移設することを考えているが、市民病院の建設

を急いでいるため、診療所については新しい市民病院の建設がはじまってか

らの対応となる。 

 

・西脇のお大師堂に行くときには、路線バスの便がないので、スクールバスの

便に乗せてもらえるよう東備バスの営業所にお願いして乗せてもらっている。

デマンドバスは西脇も行ってくれるのか？ 
（市長）牛窓地域内であればどこでも利用可能。 

 

・デマンドバスの車両が 2 台で、みんな乗れるのか？予約はいつまでにしない
といけないのか？ 
（副市長）どうしてもこの時間に目的地につきたい、という人と、そうでもな

い人がいると思う。そこをうまく調整することになる。予約は 1 時間前を想

定している。また、定期的な利用についてはまとめて予約もできるよう考え

ている。 

 

・先月の台風や大雨で師楽はどこへも出られない状態になった。今後もこのよ

うな雨の降り方が起きると不安である。 
・非常食をもらったりは出来ないのか？ 
（市長）非常食を渡すことはしていない。 

 

・避難勧告について、車で通り過ぎられると何を言っているのか判らない。い

ったん停車して流すようにしないと聞こえない。 
・避難情報が出ても、避難所までの道中が不安。 
（市長）テレビ等でも言われているが、夜など避難が難しい場合は個別に判断

してほしい。現在、避難勧告や避難指示については一定の基準を設けて出し

ている。日ごろから避難について話し合うなど準備をしておいてほしい。 



 

・防災行政無線の受信機の調子が悪い。どうすればよいのか。 
（市長）総務課にご相談いただきたい。 

 

・東町の市営住宅に入居した人の情報が無く、周囲の人が不安がっている。行

政委員に情報を教えてもらうことはできないか。 
（市長）個人情報であり、名前などを教えることは難しいが、担当課と協議し

たい。 

 

・師楽の県道の拡幅の測量をしていたが、工事の予定がわかっていれば教えて

ほしい。 
（市長）地権者と交渉中であり、はっきりした予定がわかり次第お伝えする。 

 

・クリーンセンターかもめの改修予定は。 
（市長）来年度、1基ずつ改修する。来年度中に完成予定。中々ごみの量が減っ

ていない。説明会を行っているが、改めてご協力をお願いしたい。 

 

・建築廃材は市内で処分できるところはないか。 
（市長）かもめでは難しい。 

 

・土砂崩れで出た土について、錦海に捨てさせてもらうことはできないか。草

がついているからダメといわれた。 
 

地域資源と活性化について、意見交換 

・神功皇后の神宝を奉る五香宮がある。 
・前島の大坂城残石群は、大学などが調査に入っている。 
・ハクセンシオマネキは 6月くらいによく見られる？ 
・ひなかざりは一昨年前に比べ、たくさんのひなかざりがあり、大変よかった。

美術館も多くの人が訪れている。 
（市長）美術館は金子みすずやアール・ブリュットなどの企画展が好評と聞い

ている。また「海が見える美術館」というのは非常によいと伺っている。 

・市民みんなが宣伝マンになって PRすることが必要。 
 

・ひなかざりの際に「トイレはどこか」とよく聞かれた。ミュゼのトイレの案

内表示をわかりやすくしてほしい。 
（市長）担当に伝える。 



 

・塩田跡地にアッケシソウがあるというが、非常に珍しい植物と聞いている。

増やして PRすればよいのでは？ 
（市長）アッケシソウはかつて不老長寿の薬としてもてはやされていたと聞く。

食べられるとも聞いている。 

 

・福祉まつりで牛窓から「水夫のじゃぶじゃぶ」を出したら非常に好評だった。

また長船とのよい関係が築けている。 
・塩田に関する話し合いで尻海や長浜と師楽のつながりもできてきた。 
・観光＋地元の人とのふれあいをつくることができれば活性化につながると思

う。 
 

・牛窓まつりを上手に生かしてほしい。RSKが取材に来ると聞いている。 
（市長）何とかうまく活用したいと考えている。 


